
衣服をとおして地球環境を考える

森林破壊を防ぐ４Ｒ運動についてお知らせしましたが、今回は私たちの身近な衣服を通して
地球環境を考えてみましょう。
最近食育という言葉は聞き慣れなてきましたが、服育という言葉はご存じでしょうか？
衣服を通して人を育てることです。
衣服とのかかわりを通して地球環境への意識・身だしなみマナーといった社会性又、民族衣装
などを通した歴史や国際性アイデンティティーなどを身につけ人格を養っていくことです。

「衣服から環境を学ぶ」とは、３Ｒリデュースごみを減らす、リユース再利用する、リサイクル
再資源化の考え方が当てはまりますが、さらにリフューズ不要なものは受け取らない、リペア修繕
するを加えて５Ｒになります。
もったいないを考えると、衣服は格好の材料です。
着られなくなった服は簡単に捨ててしまうのではなく、兄弟に着てもらったり、フリーマーケット
に出して再利用したり、穴の開いた靴下は、穴を縫い合わせて最後まで使う。
使えなくなった衣服は雑巾として活用する。
昔なら、当たり前だったことが、今は失われつつありますね。
流行がもっとも顕著に現れる、衣服の世界は、次々と新しいものを追い求めてしまう傾向がありま
す。しかし、実際に衣服が不要になって、リサイクルをしようとしても、棉・ウール・ポリエステ
ルなどが使われているため、それらをばらして繊維を再生することはとても難しく、コストもかか
ります。残念ながら、廃棄物の１０％程度しかリサイクルされないのが、現状です。
リサイクルの出口が小さいので、衣服の廃棄物を出さないリデュース・リユースの実践で大量廃棄
物を出さず、蛇口の元栓を閉めることが大切だと思います。

女性の品格の中で、板東さんは５年間着られる定番の服を持っていると書いておられました。
流行に捕らわれることなく、組み合わせを変えながら品格ある装いを、これもリデュースですよ
ね。もったいない文化がもともとある日本なので、物を大切にする精神が身につけることが大切な
んだと思います。

まるごとraijyo
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こんにちは、頼成工務店です。
新緑まぶしい季節になりました。
先日、今山田の大桂を見てきました。
樹齢700年 木の周囲は14ｍに及び、3ｍ近い大幹２本を
囲んで数十本の枝がのび
その姿から『千本かつら』と呼ばれることもあるそうです。
7百年間大地に根を張り時代を超え
さまざまな環境変化に耐えながら生き続ける
雄大なかつらの木の姿に

圧倒されました。

ｒａｉｊｙｏすけじゅーる

7月5.6日（土,日） 8月24日（日）

『ＯＭソーラーと現代風古民家の家』 ー夏休み企画ー
完成見学会 親子ふれあい教室

ＡＭ9：20～
外壁の漆喰も仕上がり 富山市山田 木楽にて
足場がはずれお目見え
完成にむけ内装工事に･･･ 石崎先生と一緒に

クラフトを作ろうね。
参加募集しま～す。
『トンカチ教室もあるよ！』
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7月12.13日（土,日）
『スローな暮らしを楽しむ家』
婦中町音川地内

『富山の木の家』
高岡市中田地内

２会場同時見学会です。
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リペア

Repair
修繕する

・サイズを補正したり、

破れたら直して着る

リフュース

Refuse
受取らない

・マイバックを持参する

・不要なものはもらわない
リデュース

Reduce
ゴミを減らす

・長く着られる服、

本当にいる服だけを買う

リユース

Reuse
再利用する

・着ない服は譲ったり

雑巾にする等工夫する

リサイクル

Recycle
再資源化
・リサイクルシステムがしっかりし

ている商品、店を選ぶ

・地域の古繊維回収を利用する

編集後記
先日、車を運転していましたら野生の子狐を見ました。耳がピンと立っていて、きりっとした目でこちらを見ていまし
たよ。山に住む動物達も住み難い環境になってきたのでしょうか？何かを訴えている様で気になりました。
それでは次号まで



『Ｒａｉｊｙｏのひとびと』２回目
kawayoke mariyo
川除 万里代さん。
（別名）虫博士

（虫のことならおまかせ）
・設計のお仕事（申請手続き）
・照明のプランナー

『つぶやき・・・』
入社して一年がたちました。
日々の学ぶことの多さに驚きながらも、毎日笑顔で
頑張っています。
私は、事務所での勤務が主ですが、現場へ行き、
お施主様の「いいがにしてもらって、ありがとう」
なんて一言を聞くと幸せな気持ちになります。
これから先、お施主様の笑顔とたくさん出会うため
に日々頑張っていきたいと思っています。

いい店みっけ！！

婦中町板倉に”石窯パン”OPENしました。
連日女性客が押寄せ大盛況です。
弊社の男性社員もパン獲得に…奔走！
女性客にまぎれてGet！！
会社で試食。おいしい～と歓声が。
あっさりとして、パンがふわぁ～として。
みなさんも是非食べてみてください。
（コーヒーも飲めます。コーヒーのTake outはダメですよ）

TEL 076-413-2626

『Ｒａｉｊｙｏの出来事』

5月18日(日) AM10:30～
”住まい手の方と語ろう”を
射水市小杉町F様邸で開催しました。
これからの家作りの参考にと、
参加されたご家族様から色々と活発な
質問が出ました。

内容はこちらです。

Q.杉床材のメンテナンスについて教えてください。

A.住みはじめてから初めてオイル塗りをしましたが、思い切ってナイロ
ンタワシで床をこすって、表面の塗料を取り、アウロを塗りました。
ダイニングリビング（約16畳）で約2日間かかりました。

Q.富山の杉の使用範囲を教えてください。

A.家の柱、梁といった構造材は
富山県産材を使用していますが、
土台の桧は国産材でした。

ちなみにこちらは大工さんの手刻みです。
ご参加くださいました皆様、
ありがとうございました。

『Ｒａｉｊｙｏインフォメーション』

ー県産材の家づくり、資金融資制度のご案内ー

県産材を一定量使用して、住宅を新築または改良
される方への無利子融資です。

受けられる融資内容

融資額 新築 350万円以内
改良 200万円以内

融資利率 無利子

償還期間 10年以内

※融資を受けるときは一定条件がありますので、詳しくはらいじょう工務店まで。
資料を送付致します！

只今、建築士資格取得に向けて
日夜勉強中です。
ガンバレ！ガンバレ！
みんなで応援してるよ。

～お宅訪問シリーズ～

こんにちは！！らいじょう工務店です。
今回は2004年9月に大改修をされた
栗島町のN様邸にお邪魔しました。
家族と共に過ごせるようにと、LDKの建替と
既存部2階の天井は、古材を活かしたお部屋に再生されましたョ。

大改修をされたきっかけはありますか？

A.私自身が一人で食事の準備をしたり、後片付け…など
なんとなく家事をするのが孤立している気がして…
できれば、家族と一緒に過ごせる空間が欲しいなぁって思って。

家作りのこだわりを教えてください。

A.家族が健康で過ごせる家づくりを一番に考えて、
自然素材（塗り壁）や塗料・無垢の木をふんだんに使うことと、
古材を活かした家づくりができたらいいなぁ･･･と考えていました。

暮らしてみていかがですか？

A.LDKが一体となったおかげで家族と共に過ごしている感覚が一番うれしいですね。
大きなキッチンは収納力もあります。吊戸棚などで仕切りもなく、開放的です！！
南向きのリビングは、深い庇のおかげで夏の熱い日差しをやわらげ、冬はやわらかな太陽の熱が
リビングを包み込み、とっても暖かくすごせ、満足しています。と、奥様。
欲を言うなら、私の書斎が欲しかったなぁと一言（笑。 ご主人様のつぶやきでした。

最後に。弊社への要望等がありましたら…
今のところは快適に過ごすことができ、
とってもうれしく思っています。
不都合なことがあっても、すぐに
手直ししてくださって
助かっています。
と…
『ありがとうございます。』

ー余談ー
N様邸には、すてきなインテリアがあり、とってもウキウキし興味津々でした。
うれしく思ったのは、息子さんがマンション暮らしの時はアトピーに悩まされていたのが、
ご実家に住まわれる様になって、だんだん治ってきたという喜びの声です。
食生活にも気を使って、家族のご健康を管理されている姿がとても印象的でした。
すてきなお話をたくさん聞かせて頂きまして、誠にありがとうございました。

視線を感じる･･･。わんっ
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